

Point d'actualité Asie du Sud-Est au 02 avril

Par FAM, d'après SER de la zone

MYANMAR

(Sources: GNLM, Ministère de la Santé, Myanmar Times, Irrawaddy, Eleven Media Group)

Pour la Birmanie, points d'alerte particuliers : fermeture de la majorité des frontières avec la Chine. A partir du 1er avril, la Chine a temporairement fermé tous les points de contrôle à sa frontière avec la Birmanie au nord de l'Etat Shan, à l'exception du poste frontière de Muse.

Les chiffres officiels indiquent que la Birmanie est encore au début de l'épidémie, les mesures de limitation de la propagation sont encore limitées.

Bilan au 1er avril, 20h : à présent 15 cas confirmés dans le pays (dont un décès). Depuis le 30 mars (18h), 44 nouvelles personnes font l'objet d'une enquête. Communiqué au sujet du décès du patient n°5 : <https://www.globalnewlightofmyanmar.com/news-release-on-death-of-covid-19-positive-patient-case-05/>

Déclaration Officielle : le 31 mars, dans un discours télévisé, la conseillère pour l'État a déclaré que la Birmanie ne sera pas confinée et instaurera des quarantaines communautaires que si cela est nécessaire pour ralentir la propagation du COVID-19.

Le Comité de prévention et de contrôle COVID-19 de la municipalité de Mingalar Taung Nyunt a ordonné la fermeture des magasins vendant des vêtements, des chaussures et des objets non essentiels sur les marchés de Mingalar, Yuzana Plaza, Shwe Pyae Sone, Mingalarmon Market et Shwe Mingalar Markets. Les magasins qui vendent des aliments, des produits de base et des médicaments sont toutefois autorisés à rester ouverts.

Plus de 3 200 personnes sont actuellement en quarantaine à Mandalay. 90 d'entre elles se trouvent dans des hôtels, tandis que les 3 115 personnes restantes ont été placées dans des installations de la région. Plus de 300 personnes sont par ailleurs sous surveillance médicale dans les districts de Pyin Oo Lwin, Kyaukse et Myingyan.

Le gouvernement régional a ajouté avoir préparé des immeubles pouvant accueillir plus de 23 000 personnes à des fins de quarantaine. Il a par ailleurs ordonné la fermeture de tous les magasins, sauf ceux qui vendent de la nourriture et des médicaments.

Surveillance des prix des désinfectants, masques, médicaments :

Dans une notification en date du 30 mars, le ministère du commerce identifie les équipements d'aide sanitaire pour la prévention, le contrôle et le traitement du coronavirus, les médicaments et les biens de consommation courante comme étant des fournitures importantes et interdit la spéculation sur le marché en vendant ou en stockant ces produits dans l'intention de jouer sur le marché, au risque de s'exposer à des poursuites en vertu de l'article 5 de la loi sur les fournitures et services essentiels. Le gouvernement prendra donc des mesures contre les détaillants qui augmentent les prix sans discernement pour des articles tels que les désinfectants pour les mains, les masques, les médicaments. Cette notification vient en réponse aux nombreuses plaintes reçues par le département de la consommation au sujet de l'envolée des prix des biens concernés.

CAMBODGE

Pour le Cambodge, points d'alerte particuliers : suspension totale des exportations de riz (idem pour le Vietnam)

Nombre de cas détectés encore faible:

Aucun nouveau cas du Covid 19 n'a été enregistré le 31 mars, a annoncé le ministère de la Santé, précisant qu'à ce jour, 25 des 109 personnes testées positives au Cambodge ont été guéries.

Difficultés de retours en France pour les touristes:

La situation est très compliquée pour les touristes étrangers qui cherchent à obtenir un certificat d'aptitude au vol, l'Institut Pasteur du Cambodge, seul centre de référence pour réaliser des tests du Covid 19, refusant de tester des personnes asymptomatiques. Toutes les compagnies aériennes exigent maintenant ce certificat avant l'embarquement (KT).

Le gouvernement accepte la description des conséquences grave sur l'économie par le FMI:

Khmer Times <<https://www.khmertimeskh.com/50707633/government-accepts-imf-dire-impact-of-covoid-19/>>

Le gouvernement dit avoir déjà préparé un fond de réserve de 800 millions de \$ à 2 milliards pour le soutien du recouvrement de l'économie du Royaume après la pandémie. Le montant sera défini à partir de différents scénarios, selon la durée de propagation du virus. Le premier scénario à 800 millions de \$ est budgété si le COVID-19 continue pour 6 mois. Dans le deuxième scénario, l'épidémie persiste pour un an ou plus.

Le Ministère de la Santé a déjà déboursé 30 millions de \$ pour aider la nation à se battre contre le virus ces six prochains mois.

Le fonds d'aide sera facilité par la réduction des dépenses gouvernementales de 50%; les budgets des Ministères des Affaires étrangères, du Commerce et l'Office du Conseil des Ministres verront leurs budgets réduits de 25%.

Travail législatif en cours permettant la mise en place de la loi martiale sous état d'urgence:

En cas de guerre ou dans les circonstances mettant en grand danger la sécurité nationale, la loi martiale pourrait s'appliquer, stipule le projet de loi qui conférerait de larges pouvoirs aux autorités militaires. Sous état d'urgence, le gouvernement cambodgien pourrait également interdire ou limiter la diffusion des informations susceptibles de fomenter la peur ou le chaos, ou de nuire à la sécurité nationale.

Le Cambodge suspend ses exportations de riz (hors riz parfumé):

Khmer Times <<https://www.khmertimeskh.com/50707627/pm-bans-white-rice-and-paddy-exports-in-effort-to-safeguard-local-supply/>>

Fresh News <<http://en.freshnewsasia.com/index.php/en/localnews/17628-2020-04-01-09-05-05.html>>

Le Cambodge a exporté 231 000 tonnes de riz au cours des 3 premiers mois de l'année, soit en hausse de 35% par rapport à la même période de 2019. La Chine demeure le principal marché du Cambodge, devant l'Union européenne.